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La Torá describe cómo los Hijos de Israel se 
multiplicaron en Egipto, lo que llevó al Faraón a 
esclavizarlos y ordenar la muerte de los varones 
recién nacidos. Sin embargo, las parteras Shifra 
y Pua, temiendo a D”S, desobedecieron esta 
orden, demostrando que temer a D”S implica 
amar y proteger la vida. 

 Este principio se reafirma en el 
enfrentamiento con Amalek, un pueblo que, al no 
temer a D”S, desprecia la vida y actúa con crueldad. 
 
 La valentía de estas parteras permitió el 
nacimiento de Moshé, quien, al crecer, abandonó 
la comodidad del palacio real para observar y 
enfrentar el sufrimiento de su pueblo. Este acto 
marcó su transformación. Moshé no solo se 
liberó de sus miedos, sino que también asumió 
el desafío de buscar la verdad y la justicia. 

 En su adultez, tras huir de Egipto, tuvo un 
encuentro decisivo con D”S a través de la zarza
ardiente, un fenómeno que despertó su curio- 
sidad y compromiso.................................................. 
 
 La Torá enfatiza que el encuentro de Moshé 
con D”S no fue casual, sino el resultado de su 
preparación espiritual y moral.

 Su disposición a romper con la comodidad 
y enfrentar sus temores lo convirtió en el líder 
capaz de guiar a su pueblo hacia la libertad. 

 Así, la liberación del pueblo de Israel 
comen-zó en el corazón valiente de un hombre 
dispuesto a asumir riesgos por la vida y la justicia, 
mostrando que el verdadero temor a D”S implica 
acción, compromiso y amor por la humanidad....

Judaísmo
Parashat Ha’shavúa: Shemot

Isaías 27:6-28:13, 29:22-23
Encendido velas de Shabat: 20:37 hrs. En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún

ser querido, llamar al: 222 40 5000

Pregúntale al Rabino
Shemot
Comentario parashá:

¿Cuál es la importancia 
de la oración en el 
judaísmo y cómo 
puede uno mejorar su 
práctica de rezar?

La oración, según dice Heschel, es la humilde 
respuesta del ser humano a la increíble maravilla de 
tener vida. Es nuestro intento de allanar un camino 
que a veces sentimos muy lejano hacia Dios.

 Y al decir de Jack Rimmer, un poeta, la 
oración es la que puede arreglar un puente roto. Es 
como intentar elevarnos sin dejar de pisar la tierra.

 Hay un relato muy hermoso, un cuento que dice 
que en una ciudad había un relojero que arreglaba 
todos los relojes que en esa época eran a cuerda. El 
relojero falleció y la gente le siguió dando cuerda 
a los relojes hasta que se descompusieron todos y 
dejaron de darle cuerda, salvo una persona que, 
aunque daba cualquier hora, su reloj siguió dándole 
cuerda. Cuando vino, después de muchos años, 
un nuevo relojero al pueblo, todos en una larga 
fila trajeron sus relojes. Ninguno se pudo reparar, 
salvo el de aquel que durante tiempo siguió dándole 
cuerda a su reloj, aunque no daba la hora, aunque 
estaba descompuesto. Este cuento era utilizado por 
uno de mis maestros para tratar de enseñarnos y 
decirnos que la tarea que teníamos era de seguir 
rezando con toda la Kavana, aunque no sintamos 
esa conexión profunda en cada momento, porque 
solamente dándole cuerda al reloj íbamos a lograr 
reengancharnos después. Por eso yo diría que la 
única forma de lograr un espacio de conexión con 
el Kadosh Baruj Hu es la de insistir constantemente 
con el rezo.

 Hay una nueva visión sobre el “Slow going”, 
critica la vida moderna porque hacemos cosas muy 
rápido y no tomamos conciencia de que las estamos 
haciendo. En ese caso la oración sirve para tomar 
conciencia, para hacer una pausa y para poder 
disfrutar un poco más. Mira, nos pasa a todos que 
tomamos un café y a los cinco minutos ni siquiera 
nos acordamos que lo tomamos. Por lo tanto, si 
dijésemos una oración, una pequeña berajá antes de 
tomar el café y pudiéramos agradecer después de 
tomarlo, ese momento cobraría un significado más 
profundo. En síntesis, dicen que cuando fue creado 
el hombre, Dios lo que hizo es fabricar escaleras 
para cada ser humano para que pudiese acercarse a 
él. La forma de acercarse es a través de las buenas 
acciones, a través de los buenos pensamientos, a 
través del estudio, pero como un elemento sustancial 
en ese acercamiento, en ese subir peldaño a peldaño 
por la escalera, es sin lugar a dudas la oración.

Rabino Gustavo Kelmeszes

Rabino Eduardo Waingortin



    

Alcances y 
limitaciones del 
acuerdo entre Israel 
y Hamás

En la tarde del 15 de enero de 2025, 
el primer ministro de Qatar, 
Mohammed bin Abdulrahman Al-

Thani, hizo un anuncio significativo, 
esperado por amplios sectores de la 
comunidad internacional, así como por 
los familiares de los secuestrados israelíes 
el 7 de octubre de 2023. El anuncio del 
premier indicaba que se había alcanzado 
un acuerdo de cese al fuego en Gaza, “un 
regreso a la calma total”.

 El primer ministro qatarí agregaba 
que el acuerdo, luego de ser aprobado por 
el gabinete israelí, entraría en efecto el 
domingo 19 de enero. Especificó que se 
contemplaba una primera etapa de 42 días, 
con un cese del fuego, un intercambio de 
prisioneros palestinos por rehenes israelíes 
y la entrega de ayuda humanitaria a Gaza, 
incluyendo la rehabilitación de la red 
hospitalaria. 

 Sin embargo, el jueves 16 de enero 
el gobierno israelí anunció que la votación 
del gabinete para aprobar este convenio se 
retrasaría culpando a Hamás de incumplir 
partes del acuerdo. Paralelamente, el 
ministro de Finanzas israelí, Bezalel 
Smotrich, amenazaba con dimitir en caso 
de que no se volviera a la guerra una 
vez lograda la liberación de los rehenes 
israelíes. Por su parte, el ministro de 
Seguridad Nacional, Ben Gvir, también 
desafiaba con dejar el gobierno en caso de 
que se concretara este acuerdo. 

 Smotrich y Ben Gvir pertenecen 
a los partidos Sionista Religioso y Poder 
Judío (Otzmá Yehudit), respectivamente, 
los que se han caracterizado por una 
fuerte oposición a cualquier acuerdo de 
paz en Gaza. Esta es precisamente una 
de las limitaciones centrales del acuerdo: 

el rechazo de los sectores más extremos 
del gobierno israelí, que señalan como 
único objetivo para terminar la guerra la 
destrucción total del movimiento terrorista 
Hamás.  

 La salida del gobierno de cualquiera 
de estos dos líderes significaría la caída 
del gobierno de coalición encabezado 
por el primer ministro Netanyahu, quien 
perdería la actual mayoría de 64 escaños 
en el parlamento, lo que obligaría a llamar 
a elecciones anticipadas. 

 Este acuerdo ha sido posible por la 
mediación no solo de Qatar, sino también 
de Egipto y de Estados Unidos, siendo 
importante el rol asumido por el enviado 
especial de la administración de Biden 
para las negociaciones, Brett McGurk, 
así como del enviado especial de la 
entrante administración de Trump para el 
Medio Oriente, Steve Witkoff.  Sin duda, 
el presidente electo ha tenido un papel 
sustancial en que el acuerdo se concrete 
ahora, influyendo probablemente su 
especial relación con Netanyahu, así como 
una agenda que contemplaría terminar con 
otros conflictos internacionales.

 El fracaso en la implementación 
del acuerdo entre Israel y Hamás muy 
probablemente favorecería a los sectores 
más extremos del gobierno israelí, al 
conjunto del movimiento islamista Hamás, 
y a todos los proxis iraníes, reacios a 
cualquier proceso de negociación, y estos 
últimos partidarios de la destrucción 
completa del Estado de Israel. El éxito 
en su ejecución, en cambio, puede abrir 
las puertas a una paz comprehensiva 
en el conflicto israelí-palestino, en el 
conjunto de la región, y al reconocimiento 
internacional de Israel.  

Isaac Caro
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Premio 
Nobel: Aaron 
Ciechanover
visitó Chile 
Hace algunas semanas, nuestro país recibió una 
visita ilustre. Se trató de Aaron Ciechanover, israelí 
galardonado con el Premio Nobel de Química el 
año 2004. Su visita estuvo relacionada con la labor 
que realiza en el Hospital Rambam de Israel. De 
hecho, vino acompañado de su Director, Michael 
Halberthal.

 En la ocasión, el Premio Nobel, junto al 
profesor Halberthal, vino a conocer e intercambiar 
experiencias con diversas instituciones académicas 
y del área de la salud. Aprovechando su visita, 
entrevistamos al Premio Nobel para conocer su 
trayectoria.

- A 20 años de haber ganado el Premio Nobel de 
Química, ¿Qué recuerdos tiene de ese momento 
y qué significó para su carrera profesional el 
haber ganado este galardón?

- “Hace pocos días se cumplieron 20 años desde 
el Premio Nobel. Su anuncio fue en diciembre de 
2024. Fue una gran sorpresa, aunque sabíamos que 
estábamos participando en la liga de los grandes 
científicos: habíamos recibido importantes premios 
e hicimos un descubrimiento que podía salvar la 
vida de las personas.

 Solo te enteras que te ganaste el Nobel cuando 
te llaman. La llamada fue una de las “llamadas de 
mi vida”. Fue asombroso escuchar la noticia. En 
un principio, me era difícil de creerlo. Incluso, 
ahora, me resulta difícil de creer. Toma tiempo 
digerirlo. Nunca dejas la vida de un Premio Nobel: 
invitaciones, doctorados honorarios, alfombras 
rojas. Es una vida diferente. Pero en mi caso, traté 
de volver rápido a mi vida normal: a mis seres 
queridos, amigos, nunca me saqué los jeans, ni 
empecé a usar chaqueta y corbata. Por supuesto 
que sabía lo que estaba pasando, pero para bien: 
educación, hablarle a la gente joven e inspirarlos 
para estudiar ciencia y tecnología.

Por LPI 

Anteriormente había participado de 
Congreso Futuro en el año 2016

 Cambia tu nivel, pero para bien. Por ejemplo, 
esta visita a Chile. No vine por mi cuenta, sino con 
el Hospital Rambam. Trabajamos muy de cerca. 
Estamos buscando colaboración a nivel mundial. El 
rostro de Israel, en este momento, en el mundo no es 
el mejor. Pero pienso que es una gran mentira, que 
tenemos mucho que ofrecer en ciencia, tecnología, 
salud. Tenemos 10 Premios Nobel. Tenemos mucha 
cultura, ciencia, tecnología, medicamentos y mucho 
más. 

 Estamos acá para mostrar el rostro positivo de 
Israel, en busca de colaboración y para conversar 
con los integrantes de la comunidad judía. Tuvimos 
excelentes reuniones con universidades, clínicas y 
centros de salud. Espero que la atmósfera cambie y 
las personas se den cuenta la verdad sobre nosotros. 
Ser Premio Nobel me da cierto poder para usarlo 
para representar dos elementos en el sentido positivo: 
representar a mi país y la importancia de la ciencia en 
la educación”. 

 - ¿Cuál es su rol en el Hospital Rambam y 
cómo evalúa las alianzas estratégicas con Tech-
nion?

 - “Soy una suerte de consultor en ciencias del 
Hospital Rambam, aunque oficialmente trabajo en el 
Technion. Además, los voy a asesorar en construcción 
de un nuevo campus.

 Estamos estrechamente unidos a Rambam por 
nuestros espíritus y visiones comunes sobre la rela- 
ción entre la academia y la medicina. Tanto los estudi- 
antes de medicina, como los médicos hacen inves-
tigación y la hacen en nuestros laboratorios. Creo 
firmemente que si los médicos están involucrados en 
la investigación son mejores médicos para sus pa-
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cientes. ¿Por qué? Porque entienden la complejidad 
de las enfermedades, hacen preguntas como los cien-
tíficos y no dan las cosas por sentadas. A su vez, no 
creen lo que las personas les dicen, sino que se hacen 
las preguntas para sí mismos, lo que te los convierte, 
en lo que se conoce como médicos científicos. La 
mejor forma para ser un buen doctor. Lo promovemos 
y tenemos que hacerlo con el hospital: los médicos 
están en el hospital y la investigación se realiza en 
nuestro lugar. Lo tenemos que hacer juntos”.

 - Nos gustaría que nos entregara un mensaje 
o un consejo a los jóvenes de nuestra comunidad 
judía en Chile que inician el camino en el mundo 
científico.

 - “Les voy a dar un mensaje corto. Cuando elijas 
una carrera, no elijas una profesión, elige un hobby. 
Mi profesión es mi hobby. Cuando voy al laboratorio, 
me encanta. He trabajado 50 años en ciencia y cada 
día es como el primer día.

 La gente me pregunta si tengo un hobby, les 
digo que sí, que mi hobby es la ciencia: leo sobre 
ciencia, estudio sobre ciencia. Trabajo en ciencia, 
desarrollo medicamentos que ayudan a las personas. 
Si de verdad quieres disfrutar en lo que trabajas y no 
quieres estar mirando el reloj para irte a casa, que tu 
profesión sea tu hobby.  Si haces algo que te encanta, 
que te apasiona, cada día será como el primero”.

 - ¿Cuál es la receta para ganar un Premio 
Nobel?

 - “No lo sé y si lo supiera no lo diría, porque 
tendría cómo ganarme otro Nobel. En verdad, no hay 
secretos. Es estar con las personas correctas en el 
momento correcto. Pero, sobre todo, logros, pasión y 
perseverancia”. 

Junto con Aaron Ciechanover, nos visitó por 
segunda vez, el Director del Hospital Rambam. 
En una edición anterior, Michael Halberthal 
nos explicaba como se implementó el Hospital 
Subterráneo más grande del mundo, en esta 
ocasión conversamos de sus alianzas en inves-
tigación clínica.

 - ¿Cómo funciona el instituto de inves-
tigación clínica?

 - “El Hospital Rambam es una institución 
académica afiliada al Technion. Es realmente 
único contar con un centro de salud afiliado a 
una universidad de ingeniería. Creemos que, y es 
parte de la visión del hospital, trabajar de la mano 
con investigación en innovación es excelente. 
Sino fuera así, no seríamos relevantes: trabajan-
do con una institución académica, la calidad de la 
investigación y la innovación que tiene el hospital 
se refleja de inmediato en la calidad de la atenci-
ón clínica y del personal. La expectativa es que 
la cooperación con el Technion y nuestro propio 
instituto de investigación, entre otros, se traduzca 
en que todo el personal del hospital, no solo los 
médicos, tengan relación con la investigación 
en innovación. Vemos como resultado de ello 
que tenemos muchos descubrimientos, muchos 
pacientes y, además, contamos con más de 500 
importantes proyectos de investigación médica 
al año, que son generados por nuestro staff. Es 
muy exitoso que el personal del hospital tenga la 
habilidad tanto en la clínica como en investiga-
ción académica.

 Hemos conseguido muchos avances y 
logros en oncología, desarrollo de nuevas drogas, 
trasplante de órganos y células madres, entre 
muchos otros. La lista es larga, porque decidimos 
no solo concentrarnos en algunas áreas, de manera 
de no perder la oportunidad si alguien tiene 
una buena idea. En caso contrario, tendríamos 
que decirle que “su idea” no es parte de lo que 
hacemos en el hospital. Viajamos por el mundo 
compartiendo nuestra experiencia, porque no es 
nuestra, sino de toda la humanidad. Espero que 
también en Chile podamos compartirla, porque 
es beneficioso para todos”.
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Grupo Kesher: 
Tejiendo 
con amor
El grupo de tejido Kesher de WIZO Chile, cuenta 
ya con 8 años de trabajo y es mucho más que un 
conjunto de manos trabajando juntas; es un espacio 
donde el amor y la solidaridad se entrelazan en 
cada puntada. Cada lunes, las integrantes de este 
maravilloso grupo se reúnen con un propósito 
común: dar apoyo y calidez a quienes más lo 
necesitan, a través de sus creaciones hechas con 
infinito cariño.

 Las coordinadoras Deborah Kuperman, 
Mónica Bitrán y Jessica Maldavsky desempeñan 
un papel fundamental en la organización y dirección 
del grupo. Gracias a su dedicación, las labores 
están siempre bien organizadas, y las entregas de 
donaciones llegan puntualmente a su destino. Su 
liderazgo inspira a las participantes y asegura que 
el amor que ponen en cada prenda llegue intacto a 
las manos que lo necesitan.

 El grupo Kesher dedica sus esfuerzos a tejer 
ajuares para bebés, los cuales son entregados en 
hospitales públicos y hogares de madres solteras. 
Estas prendas representan más que abrigo; son un 
gesto de apoyo y un recordatorio de que nunca están 
solas. Cada pieza es un mensaje de esperanza.

 Desde el 7 de octubre de 2023, el grupo Kesher 
asumió una nueva y significativa misión: tejer gorros 
y cuellos de lana para los jaialim que defienden el 
Estado de Israel. Estas prendas han sido recibidas 
con enorme gratitud por los soldados, quienes 
valoran profundamente el cariño y el esfuerzo 
de este grupo de mujeres desde Chile, un país 
geográficamente lejano, pero con un corazón que 
late al unísono con Israel. Saber que alguien, desde 
tan lejos, está pensando en ellos y apoyándolos en 
su difícil tarea, les brinda no solo abrigo físico, sino 
también un cálido abrazo emocional.

 El trabajo del grupo de tejido Kesher es un 
testimonio de la fuerza de la solidaridad y la conexión 
que trasciende fronteras. Cada puntada es un acto 
de amor, cada prenda una historia de dedicación, y 
cada entrega una muestra de que, unidos, podemos 
marcar una diferencia en el mundo, Tikún Olam.

Autor: WIZO Chile
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www.fobeju.cl

Súmate a nuestra red de Amigos Fobeju 
para que todos los alumnos del Instituto 

Hebreo puedan seguir en el colegio.

continuidad
del pueblo judío

Sigamos trabajando
todos juntos por la 
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Tras el anuncio del martes 14 de enero de que 
se había alcanzado un acuerdo sobre el alto 
al fuego y la toma de rehenes, los medios 

de comunicación árabes publicaron las supues- 
tas cláusulas del acuerdo......................................... 
 
 Según los informes, el acuerdo incluirá la 
supervisión por parte de Qatar y Egipto del regreso 
de los refugiados del sur de la Franja de Gaza al 
norte y, al mismo tiempo, la retirada de las FDI del 
corredor de Netzarim se completará por etapas. 
 
 Hamás exigió que los mediadores determinen 
el plazo en el que se retirarán las FDI, utilizando un 
calendario.

Primera Fase 

La primera fase del acuerdo durará 42 días y su 
aplicación comenzará dos o tres días después 
de su firma.............................................................. 
 
 Las FDI se retirarán del corredor de Netzarim 
y de todas las zonas pobladas del enclave a unos 
700 metros de la frontera, excepto en cinco 
zonas específicas, donde serán 400 metros. 
 
 Según se informa, las FDI reducirán su 
presencia en el corredor de Filadelfia y luego se 
retirarán por completo de él en el transcurso de los 
primeros 50 días. 

Acuerdo de rehenes en Gaza: 
Cómo se implementará la Primera 
Fase del acuerdo de alto al fuego
Fuente: The Jerusalem Post

98 rehenes 
regresarán 
gradualmente 
a casa en las 
Fases 1, 2 y 3 del 
acuerdo de alto al 
fuego entre Israel 
y Hamás.
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Paso fronterizo de Rafah 
 
Israel acordó abrir el paso fronterizo de Rafah 
una semana después de que se implemente el 
acuerdo, y el acuerdo incluirá un protocolo sobre 
la ayuda humanitaria durante la primera fase bajo 
la supervisión de los mediadores. 
 
 Se espera que Israel comience los 
preparativos para iniciar el movimiento de ayuda a 
través del paso fronterizo de inmediato.

 Israel abrirá el cruce a los civiles después 
de que se libere a todas las mujeres, tanto 
civiles como soldados, del cautiverio de Hamás. 
 
 Todos los civiles palestinos heridos y 
enfermos podrán salir por el cruce de Rafah 
después de que se vuelva a abrir a los civiles. 
 
 Se permitirá a Hamás trasladar a 50 agentes 
heridos a hospitales egipcios cada día. Sin embargo, 
cada agente está sujeto a la aprobación tanto de 
Israel como de Egipto. El cruce seguirá siendo 
operado conjuntamente por Israel y Egipto.

Regreso de los refugiados de Gaza 
 

Israel permitirá a los refugiados desarmados regresar 
a pie al norte de la Franja de Gaza, a condición de 
que sean registrados durante la primera semana. 
 
 Después de la primera semana, los 
refugiados desarmados podrán regresar a pie 
al norte sin ser registrados por la calle costera 
Al-Rashid. Dos semanas más tarde, podrán 
regresar por la céntrica carretera Saladino. 
 
 Después de la primera semana, se permitirá 
a los refugiados regresar al norte en vehículos, que 
serán inspeccionados por una empresa privada que 
determinarán los mediadores en coordinación con 
Israel.
 
 
Liberación de rehenes
 
 
El Primer Ministro de Qatar confirmó que se 
liberará a 33 rehenes: primero las mujeres y 
los niños, luego las mujeres soldados, luego 
los hombres mayores de 50 años y los hombres 
jóvenes que se definen como “casos humanitarios”. 

 A cambio, Israel liberará a unos 2.000 terroristas 
convictos, incluidos unos 250 que fueron condenados 
a cadena perpetua. Además, Israel liberará a unos 
mil terroristas capturados después del 7 de octubre. 
 
 Se liberará a nueve rehenes enfermos 
o heridos a cambio de la liberación de 110 
terroristas convictos que cumplen cadena perpetua. 
 
 Israel liberará a 1.000 prisioneros de Gaza, 
todos ellos arrestados después del 8 de octubre de 
2023, y ninguno estuvo directamente involucrado 
en el 7 de octubre. Ningún terrorista involucrado 
en el 7 de octubre será liberado en el acuerdo, 
como informó anteriormente The Jerusalem Post. 
 
 Los rehenes mayores de 50 años están 
siendo liberados en una proporción de 27 
prisioneros condenados a cadena perpetua y 31 
prisioneros de otros tipos por cada rehén anciano. 
 
 Avera Mengistu, detenido desde 2014, y 
Hisham al-Sayed, detenido desde 2015, serán 
liberados en una proporción de 30 prisioneros 
por persona, más 47 prisioneros adicionales. 
Ambos ingresaron a la Franja de Gaza mientras 
sufrían problemas de salud mental de larga 
data, lo que hace temer por su bienestar. 
 
 Los mediadores prometieron emitir una 
resolución del Consejo de Seguridad de la ONU 
apoyando la declaración de un alto el fuego para 
garantizar que las partes cumplan con el acuerdo.

Desacuerdo sobre Filadelfia 

Israel quería supervisar el corredor de Filadelfia, 
pero esta petición fue rechazada. Según informes 
de medios extranjeros, Israel estaba convencido de 
la necesidad de retirarse de la zona.

 Las informaciones sobre una ‘retirada del 
corredor de Filadelfia’ son una completa mentira. 
El Primer Ministro Netanyahu no ha cedido ni 
un milímetro del control israelí sobre el corredor 
de Filadelfia”, afirmó el portavoz de Netanyahu. 
 
 Israel quería un representante permanente en 
el cruce de Rafah, pero esto también fue rechazado. 
En su lugar, Egipto entrenaría a las fuerzas responsa-
bles de asegurar el cruce de Rafah, según el informe. 
 
 Se informó también de que una delegación 
egipcia de alto rango visitó el cruce de Rafah el 
miércoles 15 de enero.



David Albagli y 
Andrés Oksenberg
de Brain Food 
logran éxito 
internacional 
En diciembre pasado, se anunciaba en la prensa 
financiera del país, la adquisición de una empresa 
chilena (Brain Food ) por parte de Artefact (Francia).

 Al indagar en la noticia, encontramos que sus 
dueños son 2 jóvenes de nuestra comunidad, David 
Albaglí quién la creó en el año 2015 y Andrés 
Oksenberg quien se sumó como socio el año 2019.

 En esta edición, conversamos con David para 
conocer la historia de Brain Food y su crecimiento 
en estos años.

 -¿Cómo nació la idea de crear Brain Food?

 - Brain Food nace a fines del año 2015. Venía 
volviendo de mi postgrado en USA, y a veces hay 
planes que no resultan como estaban pensados 
originalmente. Quería quedarme trabajando en 
USA pero por motivos familiares decidimos volver. 
En esa vuelta, sin plan claro, hablé con varias 
personas explorando opciones y también sumado 
a ramos de tecnología que vi en mis estudios y una 
práctica que hice en Google durante el MBA, llegué 
a la conclusión que existía un espacio y tendencia 
interesante: unir el mundo de los datos y la tecnología 
con los negocios. Ninguna conclusión de la NASA, 
pero con el cambio tecnológico que hemos vivido 
las últimas décadas, el usar mejor la información ha 
pasado a ser clave en las organizaciones.

 Esto se suma también a que ya había trabajado 
en consultoría de estrategia antes y es en lo que tengo 
experiencia y sentía era donde podia aprovechar 
mejor la experiencia y aprendizajes que tenía”.

 -¿Qué hace Brain Food, cuáles son sus 
ventajas comparativas y que tipo de soluciones 
ofrece a la industria nacional?

Por LPI 

Jóvenes empresarios:

 - Nosotros prestamos servicios de consultoría, 
donde desarrollamos soluciones a medida para nues- 
tros clientes en toda la región y en una amplia 
diversidad de industrias (hemos hecho proyecto en 
unas 15 industrias diferentes). 

 El 2022 logramos empezar a internacionalizar la 
operación, y tenemos clientes activos en Chile, Perú, 
México, Colombia y Centro América. Nos enfocamos 
en proyectos asociados a Data Science & Inteligencia 
Artificial, Ingeniería de Datos, Business Intelligence, 
Automatización de Procesos y también Estrategia 
Digital y de Datos. 

 Los proyectos y servicios son de naturaleza bien 
variada pero tienen en común tocar temas de datos, 
tecnología y negocios. Creo que un factor que nos 
diferencia es que ponemos mucho foco en desarrollar 
soluciones prácticas, que conecten bien con los 
dolores o necesidades del negocio y no enamorarse 
de la tecnología o la solución, que luego puede no 
ser implementable o útil. Mantenemos siempre un 
balance entre estos mundos.

 -¿Cómo se gestó el proceso de compra de 
Brain Food por parte de Artefact, que significó 
para ustedes el interés de la empresa francesa y 
cuál serán sus roles después de la adquisición?

 - Con mi socio y amigo de más de 20 años, 
Andrés Oksenberg, quien se sumó como socio el 2019 
nos veníamos preguntando cual era la mejor forma 
de seguir creciendo en una industria que se ha estado 
consolidando y también como darle proyecciones 
más potentes al equipo para su desarrollo. 

Viernes 17 de enero de 2025 - 17 de tevet de 578510 Negocios



 En una conferencia que estábamos 
auspiciando en México se nos acercaron a nuestro 
puesto desde Artefact, consultora francesa con 
1.700 colaboradores en más de 20 oficinas, y 
vimos que había mucha cercanía en la filosofía, 
cultura y foco de ambas empresas. Estuvimos 
conversando con ellos de una posible adquisición 
el 2023, pero optamos por decir que no en la 
primera instancia, dejando las puertas abiertas.

 Volvimos a hablar menos de un año después. 
Siempre sentimos que fue una negociación justa 
y bien intencionada, vemos mucho fit cultural 
con ellos y nos permite justamente darle una 
proyección a escala global al equipo y a la 
empresa. Nos pone muy orgullosos y contentos 
que una empresa como Artefact se haya fijado en 
Brain Food. 

 Nuestros roles no cambian, ya que seguimos 
de socios de la compañía y seguiremos operando 
la región, buscando hacer crecer la presencia en 
Latinoamérica junto con la oficina de Brasil.
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De izq. a der.: David Albagli (Fundador y CEO de Brain Food),
Andrés Oksenberg (Socio de Brain Food), Guillaume de 

Roquemaurel (Co-Fundador y Presidente de Artefact) y Vincent 
Luciani (Co-Fundador y CEO Artefact).

Comienza una nueva etapa de 
Brain Food junto a Artefact

mailto:nicolerisnik%40hotmail.com?subject=Cotizar%20Servicio%20de%20Catering
https://ejeinvestment.com/
https://brainfood.cl/


Kenneth Joseph Arrow nació 
en Nueva York el 23 de agosto 
de 1921, en el ámbito de una 
humilde familia judía rumana 
que emigró a Estados Unidos y 
que se arruinó durante la Gran 
Depresión. Estudió la educación 
secundaria en el Townsend Harris 
High School y posteriormente 
se licenció en 1940 en el City 
College de Nueva York en 
Ciencias Sociales; posteriormente 
realizó su maestría en 
matemáticas en la Universidad 
de Columbia,  aunque se cambió 
al Departamento de Economía 
para su trabajo de graduación. 
Entre 1942 y 1946 sirvió en el 
ejército estadounidense. Obtuvo 
su doctorado en la Universidad de 
Columbia en 1951. Entre 1949 y 
1968 trabajó en la Universidad de 
Stanford, primero como profesor 
ayudante y, más tarde, como 
jefe del Departamento de Economía y Estadística; 
también fue miembro del equipo de investigaciones 
en ciencias sociales y del Instituto de Estudios 
Avanzados para Ciencias del Comportamiento. 
 
 En 1962 formó parte 
del Consejo de Economía del 
gobierno y un año después fue 
nombrado miembro del Churchill 
College de Cambridge. Entre 1968 
y 1979 trabajó en la Universidad 
de Harvard, en la que introdujo 
sus nuevos métodos para elaborar 
teoría económica, y en 1979 
regresó a Stanford.  Fue laureado 
con el Premio Nobel de Economía 
en 1972 por sus teorías sobre el 
equilibrio general económico y 
el bienestar; lo obtuvo a los 51 
años de edad, siendo así hasta la 
fecha el economista más joven en 
haberlo obtenido.
 
 En 1951 publicó su obra 
más importante, “Elección social 
y valores individuales”, en la 
que expuso su “Teorema de la 
imposibilidad”, según el cual 
resulta inviable elaborar una 
función de bienestar social a 
partir de funciones de bienestar 

individual sin infringir ciertas 
condiciones mínimas de 
racionalidad y equidad; por 
esta obra se le reconoce como 
el fundador de la moderna 
teoría económica de la elección 
social.  Otras contribuciones 
son la función de producción 
CES (elasticidad constante de 
sustitución), la introducción de 
los conceptos de riesgo moral 
y selección adversa, establece 
las bases para la teoría de la 
información en la economía y 
la medida de aversión al riesgo 
de Arrow-Pratt. Su teorema de 
imposibilidad, también conocido 
como la paradoja de Arrow, 
muestra que no es posible 
diseñar reglas para la toma de 
decisiones sociales o políticas 
que obedezcan estrictamente al 
criterio de racionalidad. Arrow 

demostró por primera vez de manera formal la 
existencia de un equilibrio de “vaciamiento del 
mercado” si se cumplen ciertas hipótesis restrictivas. 
Este trabajo fue la primera demostración formal del 
primer y segundo teorema del bienestar en la teoría 

del equilibrio general. 

 Es considerado uno de los 
economistas más destacados de 
la teoría económica neoclásica en 
el periodo posterior a la Segunda 
Guerra Mundial. Fue miembro 
de la Pontificia Academia de 
Ciencias Sociales. En 1947, se 
casó con Selma Schweitzer, 
psicoterapeuta y licenciada en 
economía en la Universidad de 
Chicago. Tuvieron dos hijos: 
David Michael, actor, y Andrew 
Seth, actor y cantante. En su 
juventud  abrazó el socialismo, 
pero más  tarde se alejaría, pero 
sus opiniones conservaron una 
filosofía de tendencia izquierdista. 
Siendo casi nonagenario, 
escribió un artículo titulado “La 
Economía de la confianza” en la 
revista Religion & Liberty, que 
defiende la compatibilidad entre 
el liberalismo y la fe.  Falleció 
el 21 de febrero de 2017 en Palo 
Alto, California a los 95 años.

Por Mario Suwalsky W.:

Kenneth Joseph Arrow; Premio Nobel de Economía 
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Cultura

Fuente: clarin.com (extracto)

Documental disponible en streaming:

A 10 años del asesinato 
del Fiscal Nisman, 
nunca lo debemos 
olvidar
El próximo 18 de enero de 2025, se cumplen 10 años 
del asesinato del Fiscal Alberto Nisman (z.l) y para 
quienes aún no han visto el documental de Netflix, es 
una ocasión para hacerlo, ya que, es importante nunca 
olvidar.

 Cómo es bien sabido, la muerte del fiscal 
Alberto Nisman, el 18 de enero de 2015, luego 
de haber denunciado públicamente a la entonces 
presidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner 
por encubrimiento en el memorándum con Irán fue 
una noticia de altísimo impacto en todo el mundo

 ¿Lo habían matado? ¿Se había suicidado? ¿Lo 
habían obligado a suicidarse desde poderes ocultos? 
Esas tres preguntas básicas -se infiere- formaron parte 
de este proyecto televisivo en los arduos años en que 
su director, el británico Justin Webster, encabezó un 
proceso de documentación y entrevistas realizadas 
con un altísimo rigor profesional.
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Comunitarias

Lanzamiento del 
libro Galut de 
Máximo Beltrán 
(Shlomó) 
Una significativa ceremonia se realizó al interior 
de la Comunidad Israelita de Concepción el pasado 
16 de diciembre. En la ocasión participó el Rabino 
Ariel D. Sigal y el doctor Rodolfo Hlousek, quienes 
realizaron el prólogo del décimo libro del autor, 
expresando en la presentación del libro, sus miradas 
en torno al libro de Máximo Beltrán - Shlomó, 
residente en la ciudad de Chillán, emergente región 
de Ñuble. La actividad se inició a las 18:30 horas en 
la sinagoga, siendo un valioso aporte a la relación 
intercultural con las comunidades y al mismo 
tiempo mantener el contacto entre ambas ciudades. 
En el documento se registra la inspiración del 
autor basado en la Torá, añadiendo que además es 
búsqueda ontológica por el devenir humano desde 
el estudio genealógico que es una de las líneas de 
investigación del autor. 

 Llamando a la comunidad al libre ejercicio 
de la relación entre los lectores, acontecimientos 
y arquetipos que desde miles de años están 
registrados y depositados en la memoria colectiva 
de la humanidad. Con sencillas palabras el artista 
y diseñador gráfico de profesión, explicó lo que 
es la operación o la cocina literaria de “Galut, una 
interpretación abierta a la vida” (Shlomó ediciones, 
2024) una obra de más de cien textos que nos 
recuerdan tipologías textuales como el haiku, los 
aforismos, o breves retazos, construidos en torno 
a los acontecimientos y arquetipos vívidos en la 
historia de la humanidad.   

 El libro es una invitación al diálogo y el 
encuentro con los mundos, lo que es la intención 
comunicativa de toda obra de arte. El autor ha 
desarrollado temas tales como el patrimonio, la 
genealogía, identidad, historia local, expresado en 
diferentes títulos a su haber, hoy este libro es una 
búsqueda personal y al mismo tiempo colectiva 
sustentada en la perspectiva judaica. Shlomó ha 
sedimentado su búsqueda personal hace más de 
una década a través de la revisión de las categorías 
de memoria, identidad y arraigo cultural, lo que se 

Por Rodolfo Hlousek (Periodista)

Comunidad Israelita de Concepción:

ha expresado en diversas investigaciones en torno al 
patrimonio, la búsqueda genealógica de los habitantes 
de Ñuble, la historia y el arte, títulos que pueden 
ejemplificar son: “Chillán su historia mi historia” 
(2021), “Buchupureo, al sur de Chile” (2016), 
“Plegaria a todos mis muertos” (2014), “Chillán, al 
sur de Chile” (2015), “Arquitectura de la memoria 
Chillán Antiguo” (2011), “Chillán; deambular por 
los pliegues de la memoria” (2008) y coautor del 
libro “Santa Elvira, barrio patrimonial” (2015) en 
realización con la periodista Patricia Orellana.

 Shlomó es distinguido por la Ilustre Muni-
cipalidad de Chillán con el Premio Municipal de Arte 
y Cultura (2015). Hoy, con Galut, se inicia una serie 
de publicaciones y reflexiones o miradas de mundo 
del presente. Respecto a la constelación teórica del 
autor se debe mencionar a Abraham J. Heschel, 
Martín Buber, W. Benjamín, Franz Kafka, entre otros, 
filósofos y escritores que cimentaron la obra para 
su interpretación de la Torá, siendo su operación o 
método escritural la intertextualidad.   

De izq. a der.: Periodista Rodolfo Hlousek (Presentador del Libro) y 
Máximo Beltrán (Shlomó) autor del libro Galut.
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Israel

Por THE TIMES OF ISRAEL (Extracto)

Actualidad:

Las familias de los 
rehenes celebran el 
acuerdo y se preocupan 
por el estado de salud 
de sus seres queridos

Las familias de los rehe-
nes israelíes retenidos 
en Gaza se reunieron el 
miércoles 15 de enero 
en la plaza de Tel Aviv, 
donde han celebrado 
manifestaciones durante 
más de un año, mientras 
se filtraban noticias del 
acuerdo alcanzado con 
Hamás para detener los 
combates en Gaza y 
traer a los rehenes a casa. 
 
 Después de más de 
15 meses de cautiverio 
en manos de Hamás, se 
espera que el primero 
de un grupo inicial de 
33 rehenes sea devuelto 
a Israel el domingo 
antes de que comiencen 
las negociaciones para 
la liberación de los 65 

restantes alrededor de 
dos semanas después. 
 
 El primer grupo, 
formado por niños, mu- 
jeres, hombres mayores 
de 50 años, así como 
heridos y enfermos, será 
liberado gradualmente 
durante las próximas 
seis semanas, pero aún 
no estaba claro quién de 
la lista está vivo y quién 
está muerto. 

 “No sabemos si 
están en la lista, si van 
a volver en la primera 
fase, si están vivos o no. 
En realidad no sabemos 
nada. Da miedo”, dijo 
uno de los asistentes al 
encuentro.

www.maxcolomapropiedades.cl

maxcolomapropiedades.cl

+56 9 9239 2622

Elige tu próximo hogar con nosotros

EXPERTOS EN COMUNICACIÓN, CONFÍANOS TU
PROPIEDAD

Vendemos más porque
comunicamos más!!

Venta
Las Nieves - Vitacura 

UF 13.000

246 m2 2

Luis Thayer Ojeda - Providencia

UF 6.350

2

87 m2 3 2

Búscamos propiedades en San Carlos de
Apoquindo, Vitacura y Providencia. 

Te ayudamos con la venta o arriendo de tu
propiedad. 

CONTÁCTANOS!
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ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

Informaciones

www.cis.cl
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ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

Guía Profesional & Comercial 

CUIDADO POR 12/ 24 HORAS.
.

SEGURIDAD EN TRASLADOS E INGRESO AL
DOMICILIO.

EVALUACIÓN INICIAL ONLINE Y/O
PRESENCIAL.

SUPERVISIÓN DE NUESTRO PERSONAL.

SEGURIDAD, CONFIANZA, COMPROMISO Y
APOYO.

SERVICIOS

+ 56 9 4242 8363 

activostecuida@gmail.com

www.activos.cl
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